
ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА ГЛАВНОМУ ПРОИЗВОДСТВУ
Производство № 6 Астраханского ГПЗ от-
мечает юбилей. Здесь выпускают основной 
вид продукции, «визитную карточку» заво-
да – серу. О роли подразделения и его кол-
лективе – на СТР. 5.
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ЧИТАЙТЕ В ЭТОМ НОМЕРЕ

ГЕОГРАФИЯ ОБЪЕДИНЯЕТ
Сотрудники предприятия приняли участие 
в «Географическом диктанте». Участники 
акции ответили на 40 вопросов о геогра-
фии, истории России, этнографии и народ-
ных промыслах. СТР. 8

ЛУЧШИЕ НАУЧНЫЕ РАБОТЫ КОМПАНИИ
Подведены итоги X Научно-технической 
конференции молодых работников. Свои 
проекты презентовали сотрудники филиа-
лов Общества, а также коллеги из других 
компаний. СТР. 3

ДЕНЬ ДОМАШНИХ ЖИВОТНЫХ
В ноябре отмечается Всемирный день до-
машних животных. В нашем материале со-
трудники компании рассказывают о своих 
необычных питомцах на СТР. 6

В Уфе подвели итоги зонального тура корпоративного фестиваля «Факел». В северной зоне соревновались делегации из 17 дочерних обществ. Конечно, на конкурс команды ехали побеждать, 
ведь сцена в Сочи, где выступают финалисты зональных туров, для многих действительно главная высота, а победа в финале — заветная мечта. Однако, как часто повторяют на «Факеле», 
проигравших здесь нет. На фестивале встречают старых друзей и заводят новых, образуют неожиданные коллаборации и создают интересные творческие номера. Команда «Газпром 
переработка» на фестивале представила 10 номеров, половина из них вышла в финал. О том, как это было, читайте на стр. 7.
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ЛУЧШИМ РАЦИОНАЛИЗАТОРАМ ПОЧЕТ!
В компании «Газпром переработка» по итогам 2022 года авторы наиболее результативных 
технических идей были отмечены специальным знаком «Рационализатор Общества». 
Инициативу о таком поощрении выдвинули специалисты инженерно-технического центра 
администрации компании и закрепили ее в соответствующем СТО. Предусмотрены серебряные 
и золотые знаки. Подробности в нашем материале.

 На Сургутском ЗСК главный инженер за-
вода Александр Белоусов вручил серебряные 
знаки «Рационализатор Общества» семи ра-
ботникам. Знаком удостоены авторы трех и бо-
лее внедренных рационализаторских предло-
жений за период 2021–2022 гг.

Символично, что отмечены были пред-
ставители всех ключевых направлений про-
изводственной деятельности: технологи, 
энергетики, механики и специалисты по ав-
томатизации. Традиционное лидерство в ра-
ционализаторской деятельности держат кол-
лективы производства № 1 (первичных про-
цессов) и цеха автоматизированных систем 
управления технологическими процессами.

Александр Белоусов отметил, что коли-
чество использованных рацпредложений на 
Сургутском ЗСК в текущем году увеличилось 

практически вдвое, а также подано три новых 
предложения с экономическим эффектом. Ра-
ботниками ремонтно-механического цеха по-
лучен патент на устройство, позволяющее 
проверять загрузочные люки вагонов-цистерн 
во время налива стабильного конденсата. 

В этом году обладателями серебряных зна-
ков стали работники еще нескольких фи-
лиалов: Оренбургского и Сосногорского  
газоперерабатывающих заводов, а также За-
вода по подготовке конденсата к транспорту. 

Обладателей золота в компании пока нет. 
Таким знаком будут награждены авторы 
трид цати и более предложений, внедренных 
с 2021 года. Интересно, в каком подразделении 
появится первый «золотой» рационализатор…

Марина ЧУРИЛОВА 

УНИКАЛЬНОСТЬ ПРОДУКЦИИ СОСНОГОРСКОГО ГПЗ  
ПОДТВЕРЖДЕНА ЭКСПЕРТАМИ
Конкурс «100 лучших товаров России» за 25 лет своей истории стал масштабной  
общественно-государственной программой в области качества. В этом году форум прошел под 
девизом: «Россия — страна со знаком качества», и Сосногорский газоперерабатывающий завод 
в очередной раз подтвердил соответствие своей продукции этому высокому статусу 
на федеральном уровне.

Сосногорский ГПЗ – единственный в Рос-
сии производитель термического техническо-
го углерода из газового сырья, используется 
в качестве наполнителя в составе резин, лако-
красочных покрытий, печатных красок, пласт-
масс и других композиционных материалов.

Продукция предприятия востребована не 
только в нашей стране, но и успешно экспор-
тируется более чем в 20 стран мира от Евро-
пы до Южной Америки.

С 2003 года Сосногорский ГПЗ является по-
стоянным участником Всероссийского конкур-
са программы «100 лучших товаров России». 

Продукция завода соответствует критериям 
отбора конкурсантов – уровню безопасности 
и контролю производства, качеству и конку-
рентоспособности, внедрению экологическо-
го и энергетического менеджмента, налажен-
ной системе управления качеством.

По итогам всероссийского конкурса 
2022 года уникальная продукция завода (Угле-
род технический для производства резины ма-
рок: П 701, Т 900) вновь отмечена высшей на-
градой – дипломом лауреата.

 Влада КОНЬКО 

Переработка. № 11 (184) НОЯБРЬ 2022 Г.

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ НОВОСТИ

«ЛЕГЕНД» СТАНЕТ БОЛЬШЕ!
Проект «Легенды городов. Музей под открытым небом», который компания «Газпром переработка» реализует совместно с региональными учреждениями культуры с 2020 года, получил новое дыхание.

О ЧЕМ ПРОЕКТ
Проект, стартовавший в одном из самых мо-
лодых и небогатых архитектурными изысками 
городов России – Новом Уренгое, – стал все-
российским. Год спустя эстафету подхватили 
Астрахань, Сосногорск, Сургут и Оренбург. 
Сегодня экскурсионные пешеходные марш-
руты охватывают 110 значимых мест россий-
ских городов. Планирует подключиться к не-
му и Ноябрьск.

Около знаковых мест 
и памятников установле-
ны таблички с QR-кодами. 
Отсканировав их, экскур-
санты попадают на интер-
нет-ресурсы с историче-
ской информацией. Для 
удобства текст дублируется аудиогидом. 

С начала реализации проекта зарегистриро-
вано свыше 70 тысяч переходов по QR-кодам.

ПОЛЕЗНЫЕ «ТРАНСФОРМАЦИИ»
Проект показался интересным студентам 
Санкт-Петербургского государственного уни-
верситета. Они предложили создать маршру-
ты на ресурсе Яндекс.Карты. Теперь «прой-
тись» по городам можно даже в навигаторе. 
На картах обозначен каждый объект.

В этом году правительство Оренбургской 
области предложило компании «Газпром  
переработка» разнообразить местный экс-
курсионный маршрут, реализовав свой оз-
доровительный проект. Идея предполагает 
включение «Легенд» в базовую структуру 
сервиса «Я шагаю!». Инициативу поддер-

жал губернатор области 
Денис Паслер.

В ближайшее время 
на информационных 
стойках нашего про-
екта появятся логотип 
«Я шагаю!» и QR-код, 
который будет «под-
считывать» расстояние 
пешеходной прогулки, 
пройденное каждым 
экскурсантом. Предпо-

лагается ежемесячно и по итогам года устра-
ивать розыгрыши призов среди активных 
«пешеходов».

ИДЕМ ДАЛЬШЕ
Проект «Легенды городов. Музей под откры-
тым небом» в Оренбурге набирает популяр-
ность. С начала его реализации количество 
переходов по QR-кодам на страницу проекта 
превысило пять тысяч.

Маршрут включает в себя 30 «точек» 
в исторической части города. Стартует он от 
«белого» пешеходного моста, соединяющего 
Европу и Азию. Это одна из главных досто-
примечательностей города, где любят прогу-
ливаться и местные жители, и туристы. Мост 
был построен в семидесятые годы прошлого 
века благодаря открытию Оренбургского не-
фтегазоконденсатного месторождения. Рань-
ше на его месте была паромная переправа че-
рез Урал и деревянный мост, который каждую 
весну строили заново.

Компания расширит маршрут за счет уста-
новки еще десяти новых информационных 
стоек. Их уже изготовили в оренбургских фи-
лиалах. Таблички с QR-кодами появятся во 
дворе губернаторского музея, у здания авиа-
ционного училища, в котором учился Юрий 
Гагарин, пограничной комиссии, полицейского 
управления XIX века, мечети Хусаиния и дру-
гих исторических объектов.

Сергей КАЛИНЧУК 

Участники награждения памятным знаком
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ЛУЧШИЕ НАУЧНЫЕ РАБОТЫ «ГАЗПРОМ ПЕРЕРАБОТКИ»
Десятая, юбилейная научно-техническая конференция молодых работников компании «Газпром переработка» прошла в конце октября в Санкт-Петербурге. В дистанционном формате свои проекты 
и исследования презентовали сотрудники всех филиалов Общества, а также коллеги из «Газпром добыча Оренбург», «Газпром добыча Астрахань» и «Газпром переработка Благовещенск». 

Научная комиссия под руководством главного 
инженера – первого заместителя генерального 
директора компании «Газпром переработка» 
Михаила Морозова оценила 40 исследований 
в области автоматизации технологических 
процессов, переработки сырья, социальной 
и кадровой политики, экономики, бухгалтер-
ского учета, экологии, охраны труда, ремон-
та и обслуживания нефтегазового комплекса. 

Работа двух инженеров по автоматизиро-
ванным системам управления производством 

Сургутского ЗСК Алексея и Станислава Же-
ребцовых была признана лучшей среди пред-
ложений по инновационным технологиям. 
Цель их проекта — повышение надежности 
работы газоанализаторного оборудования тех-
нологических печей в зимний период. До не-
давнего времени на УСК-3 существовала про-
блема замерзания линии отбора пробы дымо-
вых газов АСКВГ при низких температурах 
воздуха, что приводило к выходу из строя до-
рогостоящего насоса перекачки пробы авто-

матизированной системы контроля выхлоп-
ных газов. Для решения вопроса молодые 
ученые предложили использовать автомати-
ческую продувку линии подачи пробы с по-
мощью технического воздуха по показани-
ям датчика температуры наружного воздуха. 

В секции «Химическая технология в не-
фтяной и газовой промышленности, транс-
портировка углеводородов» комиссия назва-
ла лучшей работу Дмитрия Тремаскина. Она 
направлена на развитие вторичной перера-

ботки газа в России и получение дополни-
тельных видов продукции на ОГЗ. Сегодня 
основной вектор развития газоперерабаты-
вающей отрасли страны – это первичная пе-
реработка газа с последующей продажей из-
влеченных базовых компонентов. В своем ис-
следовании Дмитрий предложил варианты 
модернизации ОГЗ для увеличения глубины 
переработки газа. В результате удастся полу-
чить широкий спектр органических соедине-
ний, использующихся в различных отраслях 
промышленной химии. Это увеличит конку-
рентоспособность на мировом рынке и повы-
сит доходность российских предприятий га-
зохимического комплекса. 

Первое место в секции «Техносферная без-
опасность, экология и энергосбережение» за-
няла Гузель Пушкарева, инженер по охране 
окружающей среды Сургутского ЗСК. В сво-
ей научной работе Гузель определила клю-
чевые компоненты экологической культуры, 
установила связь между ними, а также сте-
пень взаимного влияния. Полученные резуль-
таты позволят увеличить эффективность эко-
логических акций, проводимых компанией, 
повысить уровень экологической осознанно-
сти и образованности сотрудников «Газпром 
переработки». 

По итогам мероприятия работники, чьи 
проекты были признаны лучшими, предста-
вят «Газпром переработку» на Всероссийской 
конференции молодых ученых, специалистов 
и студентов «Новые технологии в газовой про-
мышленности (газ, нефть, энергетика)» 24 но-
ября 2022 года.

Анна ПОПОВА
Алексей ЗАВЬЯЛОВ 
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На протяжении пяти лет наша компания уве-
ренно поддерживает имидж успешной про-
мышленной компании Северной столицы. 
Начиная с 2017 года «Газпром переработка» 
активно сотрудничает с государственными 
учреждениями и общественными организа-
циями Санкт-Петербурга. На счету компа-
нии много масштабных проектов в области 
спорта, культуры и искусства. 

Предприятие зарекомендовало себя как 
надежный деловой партнер и не раз бы-
ло отмечено дипломами и благодарствен-
ными письмами. В этом году «Газпром  
переработка» получила приглашение от Коми-
тета по промышленной политике и инноваци-
ям Санкт-Петербурга поучаствовать в медиа-
проекте «Лица петербургской промышленно-

сти», который ежегодно проводится в рамках 
мероприятий ко Дню промышленности. 

Информационная кампания предполагала 
размещение билбордов и постеров на улицах 
города, а также плакатов в вагонах метропо-
литена с портретами лучших представителей 
различных отраслей промышленности города 
на Неве. По решению руководства нашу ком-
панию представляли начальник службы про-
мышленной и пожарной безопасности Алек-
сей Викторович Федотов и старший диспетчер 
производственно-диспетчерского управления 
Иван Викторович Акашев. В следующих вы-
пусках корпоративной газеты мы подробно по-
знакомим читателей с героями этого сюжета. 

Татьяна ПРОНИНА 

«ГАЗПРОМ ПЕРЕРАБОТКА» В ПРОЕКТЕ 
«ЛИЦА ПЕТЕРБУРГСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ»

Михаил  
МИЧУКОВ  
на конференции 
представил  
компанию «Газпром  
переработка  
Благовещенск»: 

«Свою работу я защищал в секции «Тех-
носферная безопасность, экология и энер-
госбережение». Все представленные до-
клады были качественно проработаны и, 
несомненно, несли в себе пользу для ком-
паний Группы «Газпром». 
Я уже не раз участвовал в различных все-
российских конференциях и грантах и мо-
гу отметить, что данное мероприятие 
компании «Газпром переработка» выде-
ляется современным подходом к орга-
низации. 
Считаю проведение таких конференций 
очень важным для всего «Газпрома», ведь 
молодые специалисты часто имеют свой 
взгляд на привычные вещи, что стимули-
рует развитие и совершенствование про-
изводственных процессов».
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ИОЛАНТА ДЬЯЧЕНКО: ЦИФРЫ ЛЮБЯТ ТИШИНУ И СПОКОЙСТВИЕ
Иоланта Дьяченко — главный бухгалтер Сургутского ЗСК, очень интересный собеседник. Она — кандидат экономических наук, мама взрослой дочери, руководит 35 подчиненными, отлично 
печет и не любит, когда в доме стоят «офисные» цветы. В свободное время Иоланта Сергеевна работает в составе Гуманитарного добровольческого корпуса Сургута, и эта деятельность 
получила высокую оценку президента нашей страны. 

– Вы говорили, что профессия «бухгал-
тер» сама выбрала Вас. Когда Вы поняли, 
что хотите трудиться в этой отрасли?

– Когда мне сказали, что из меня не вый-
дет хорошего бухгалтера. В старших классах 
на занятиях в УПК (прим. авт. – учебно-про-
изводственный комбинат) я вместе с одно-
классниками училась в школе юного менед-
жера. Конечно, у нас был предмет «бухгал-
терский учет», который никак мне не давался. 
Это теперь всю информацию можно посмо-
треть в компьютерных программах, а раньше 
были огромные «простыни» данных и схем, 
цифр и текста: в них тяжело было разобрать-
ся. Преподаватель, женщина в годах, сказала, 
что из меня никогда не выйдет бухгалтера. 
Именно в этот момент я и решила, что обя-
зательно им стану!

– А до этого какие были планы на 
жизнь?

– Вообще я окончила музыкальную шко-
лу по классу фортепиано и даже думала про-
должить творческий путь, но родители ска-
зали твердо: «Этим сыт не будешь!». Так как 
учиться в другие города меня не отпустили, 
нужно было выбирать что-то в Сургуте. Так 
я продолжила семейную традицию. Теперь, 
спустя время, я говорю молодым людям: «Со-
всем не обязательно любить профессию с са-
мого начала». Бухгалтерию начинаешь лю-
бить в процессе понимания. О каком пони-
мании может идти речь в начале пути? 

– То есть бухгалтером родиться нельзя, 
можно только стать?

– Безусловно. Но для этого нужно прора-
ботать хотя бы лет пять, только после этого 

появится понимание: твое или нет. Главное 
в нашей профессии – усидчивость, терпение 
и способность логически мыслить. Больше 
ничего, чтобы стать хорошим специалистом, 
не требуется. Обычно люди ссылаются на 
способность к математике, но это вовсе не 
обязательно. Сейчас за вас считает машина 
и калькулятор. А вот способность анализи-
ровать, мыслить на перспективу очень при-
годится. Важно начинать с малого, с самого 
низа. Не сразу садиться за налоговую декла-
рацию, а попробовать посчитать заработ-
ную плату, поработать с учетом спецодеж-
ды, материалов.

– Могли бы Вы представить себя в дру-
гой профессии?

– Не зря я получила кандидатскую сте-
пень, со временем я хотела бы преподавать. 
Можно подать материал интересно, с хоро-
шей практикой и профессиональным видени-
ем. Иногда представляю, что могла бы быть 
хорошим врачом. 

– Приближается День бухгалтера. Ка-
кие профессиональные итоги Вы можете 
подвести за прошедший год?

– Он подарил новые знания и опыт, кото-
рые принимаются не просто, но ведут к очень 
важным результатам в работе – сокращению 
сроков расчетов, возможности избежать серь-
езных ошибок и объема бумажного докумен-
тооборота. Не так давно, к примеру, бухгал-
терия уничтожила 10 тонн документов с ис-
текшим сроком годности. Это огромный труд, 
и теперь, когда мы все больше переходим на 
электронный документооборот, такие усилия 
уже не понадобятся. Все вместе мы смогли 

перестроиться под быстро меняющееся за-
конодательство в сфере финансов со множе-
ством новых «вводных». Но все же хочу по-
желать своим коллегам, прежде всего, здоро-

вья, более размеренной, стабильной работы. 
Ведь цифры любят тишину и спокойствие!

Беседовала Марина ЧУРИЛОВА 

ГЛАВНЫМ БУХГАЛТЕРОМ БЫТЬ СЛОЖНО, НО ОЧЕНЬ ИНТЕРЕСНО
В преддверии Дня бухгалтера, который празднуется 21 ноября, расскажем вам о главном бухгалтере Сосногорского газоперерабатывающего завода Александре Плюснине, который не просто 
увлечен своей работой, а глубоко предан своему делу. 

– Александр Николаевич, расскажите, 
как и когда пришли на завод, основные эта-
пы трудового пути… 

– В 1997 году окончил Ухтинский инду-
стриальный институт по специальности «Ин-
женер-экономист». Семь лет работал в нало-
говой инспекции. В июне 2004 года устроил-

ся в бухгалтерию Сосногорского ГПЗ. Завод 
всегда привлекал меня как стабильное место 
работы с достойной заработной платой. Спу-
стя 11 лет, в 2015 году, меня назначили глав-
ным бухгалтером завода. 

– Из чего состоит Ваш рабочий день и ка-
кие основные обязанности Вы выполняете?

– Рабочий день начинается с утреннего се-
лектора и параллельного просмотра электрон-
ной почты и заданий, полученных через «Ди-
ректум». Дальше распределяю задачи, кото-
рые должен сделать сам либо направить на 
конкретных работников и назначить ответ-
ственных за их исполнение. Работа главного 
бухгалтера и состоит в том, чтобы все участ-
ки бухгалтерии работали слаженно. Кроме то-
го, очень важно организовать взаимодействие 
с отделами и подразделениями завода и отде-
лами администрации «Газпром переработки». 

– Что Вам нравится в Вашей профессии 
больше всего?

– Со стороны многим кажется работа бух-
галтера скучной и рутинной, но это совсем 
не так. Да, наша повседневная деятельность 
во многом состоит из нормативных докумен-
тов и шаблонов, которые должны неукосни-
тельно и, главное, в срок выполняться. В за-
конодательстве постоянно происходят из-
менения, вступают в силу новые стандарты 
бухгалтерского учета, и без постоянного об-
учения и повышения квалификации невоз-
можно правильно вести бухгалтерский учет. 
И здесь хочу большое спасибо сказать колле-
гам из бухгалтерии администрации, которые 
оказывают консультационную поддержку, да-
ют все необходимые разъяснения.

– Александр Николаевич, сложно ли быть 
главным бухгалтером? 

– Главным бухгалтером быть сложно, но 
очень интересно. Еще раз повторюсь, что 
основная задача главного бухгалтера состо-
ит в организации работы всей бухгалтерии. 
Как и любому руководителю, необходимы 
как навыки управления, так и психологии. 
Ну, и конечно, нельзя забывать, что за все 
ошибки как в бухгалтерской, так и налого-

вой отчетности ответственность лежит на 
главном бухгалтере.

– Кого Вы считаете своими главными 
наставниками? 

– Мои наставники в профессии – главные 
бухгалтеры, с которыми довелось порабо-
тать, – Таисия Анатольевна Демченко и На-
талья Семеновна Слепенкова, два профессио-
нала с большой буквы, которые научили пра-
вильно работать и передали бесценный опыт. 
Огромная им благодарность за те советы, ко-
торые и сейчас помогают мне.

– Как складываются отношения в кол-
лективе? 

– У нас в бухгалтерии завода замечатель-
ный коллектив. Вместе отмечаем праздни-
ки, с удовольствием принимаем участие во 
всех корпоративных мероприятиях. И, ко-
нечно, стараемся помогать друг другу в лю-
бых ситуациях.

– Как проводите свободное от работы 
время? Чем любите заниматься? 

– Основное для меня в свободное от ра-
боты время – это семья. Я очень люблю про-
водить время с супругой, дочерями, родны-
ми. Есть и любимые хобби. Одно из них – 
спорт, а именно шахматы. В студенческие 
годы получил звание кандидата в мастера 
спорта и периодически играю в нашем Ух-
тинском шахматном клубе, но чаще, конеч-
но, в Интернете. И второе хобби – это пре-
подавание. В этом году своеобразный юби-
лей – двадцать лет моей работы в Ухтинском 
государственном техническом университете. 
Веду по субботам на кафедре «Экономика и 
управление» дисциплину, которая дает сту-
дентам знания по основам налогообложения. 

 Беседовала Влада КОНЬКО 
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ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА ГЛАВНОМУ ПРОИЗВОДСТВУ
Производство № 6 Астраханского ГПЗ отмечает 25-летний юбилей. Здесь выпускают основной вид продукции, «визитную карточку» завода — 
серу. О роли подразделения в работе предприятия и его коллективе читайте в нашем материале.

Первую серу астраханские газовики получили 
в ночь на 4 января 1987 г. Десять лет ее про-
изводством и отгрузкой занимались несколько 
подразделений, которые в период пуска второй 
очереди завода были реструктуризированы в 
новое производство. В его состав вошли уста-
новки получения элементарной газовой серы 
– склад комовой серы У-150, У-250, сливо-на-
ливные эстакады нефтепродуктов и сжижен-
ного газа, склады хранения нефтепродуктов 
и сжиженного газа, ремонтная группа по об-
служиванию технологического оборудования. 
Основная задача – производство и отгрузка 
готовой продукции: серы комовой, жидкой и 
гранулированной (марки «С» и «М»).

Об истории и вехах его становления рас-
сказывают сотрудники, ветераны, руково-
дители.

Из воспоминаний генерального директора 
Виктора Дмитриевича Щугорева, возглавляв-
шего предприятие в 1985–2002 гг.:

«…Очень уж хотелось всем отрапортовать 
Кремлю под Новый год, что с опережением 
на полгода Астраханский газовый комплекс 
пущен! Отсюда и спешка, и недоделки, ко-
торые мы легко успели бы выявить в те же 
полгода до настоящего пуска. Но нам сказа-
ли: «Надо!» А все мы были воспитаны в со-
ветские времена: надо – значит надо.

В тот момент мы и сами радовались: се-
ра пошла – успех налицо. …Едва мы отра-
портовали о пуске комплекса, с нас сразу по-
требовали: давайте миллион тонн серы. Она 
была уже запланирована, но серы в то время 
в таком объеме у нас просто не было и быть 
не могло. Мы пустили одну нитку по произ-
водству серы, вторую еще только готовили.

Сера первоначально не очень качествен-
ная была, зеленая, а не желтая, как сейчас».

 Николай ТАРАСЕНКО, заместитель начальника 
производства по хранению серы и отгрузке 
товарной продукции

– Ваша история на производстве...
– Пришел на завод в 1986 году. Производ-

ства как структурного подразделения еще не 
было. Устроился машинистом насосов в парк 
хранения нефтепродуктов на четвертое произ-
водство, которое позже было реорганизовано. 
Тогда шло строительство резервуарных пар-
ков, эстакад и насосных. Через месяц предло-
жили должность механика. Все объекты стро-
ительства «лежали» на мне – курировал, уча-
ствовал в пусконаладке, осуществлял контроль 
за строительством. Приходилось подниматься 
на самую высокую точку эстакады – около 12 
метров, проверить трубопровод после опрес-

совки. Сначала было страшновато, если про-
раб бежал, то я практически полз. Через две 
недели освоился и обгонял его.

Когда создали шестое производство, ту-
да включили всю отгрузку готовой продук-
ции, исключив эти функции из других про-
изводств. Вызвал меня главный инженер, 
предложил быть заместителем начальника. 
Сказал: приходи завтра и составляй штатное 
расписание. В состав руководства вошли за-
местители по производству, ремонту, охране 
труда и старший механик. Создали участок 
по ремонту подвижного состава, потому что 
на тот момент у нас были собственные под-
вижные пути. Подобрали людей. Когда объе-
динили две очереди завода, серы больше по-
шло, запустили второй механизированный 
склад комовой серы, появились «водные» 
серные карты, предназначенные для отгруз-
ки в контейнеры на период навигации. По-
том построили три современные установки: 
«Девко», «Гавайи», «Энерсал», эстакаду то-
чечного налива, весовые комплексы.

– Получается, вся жизнь связана с род-
ным производством, почти 30 лет. Что бы-
ло главным за эти годы?

 – Прежде всего, люди. Люди, которые 
много лет назад приехали со всей России на 
комсомольскую стройку. Благодаря им мно-
го узнал и многому научился. У нас был ма-
шинист – Анатолий Михайлович Никитин, 
научил меня разбирать и центровать насо-
сы. Мы с ним всю обвязку насосов сделали 
своими руками. Научился не только рабо-
тать, но и уважать людей вне зависимости 
от возраста, опыта и должности. И сегодня 
это по-прежнему важно. Когда стал руково-
дителем, завел тетрадочку и записывал дни 
рождения работников или важные события 
в жизни семьи. Приходил на смену и всегда 
интересовался – как дела, поздравлял с празд-
никами. Традиция в коллективе сохранилась. 
Сейчас на производстве отличный коллектив. 
При подборе персонала обязательно прово-
дим собеседование, стараемся понять, как 
человек настроен, на что способен, чего хо-
чет в жизни, к чему стремится. Таким обра-
зом готовим себе смену.

Дания ИСАНАЛИЕВА, техник 
– От своевременного обеспечения ма-

териально-техническими ресурсами зави-
сит выполнение производственных пла-
нов. Как сложился Ваш трудовой путь на 
производстве? 

 – Я занималась материально-техническим 
обеспечением производства больше 15 лет: 

на мне было все – от оборудования до спец -
одежды, мебели, компьютеров. В первое вре-
мя работала единственным кладовщиком 
и материально ответственным лицом. С заяв-
ками помогали механики, но получала, доку-
ментально оформляла и вела бухгалтерский 
учет только я. Было непросто, но справля-
лась. Руководители шли навстречу: оператив-
но подписывали документы, организовывали 
транспорт. Особенность нашего производства 
в том, что объектов много и они удалены друг 
от друга. Приходилось все успевать – довез-
ти, разгрузить, раздать, оформить.

В 2018 году перешла товарным операто-
ром на 150-ю и 250-ю установки. Теперь вот 
работаю техником. Отвечаю за весь докумен-
тооборот производства. Работу свою люблю. 
Жизни своей без завода не представляю.

Артем АЛЕКСАНЯН, начальник эстакады 
установок 501, 511, 512

 – Расскажите о роли вашего структур-
ного подразделения в производственной це-
почке предприятия.

– На наливных эстакадах проводится от-
грузка всех видов нефтепродуктов, которые 
получают на заводе: бензина, мазута, дизель-
ного топлива, сжиженных углеводородов. 
Продукция отправляется потребителям авто-
мобильным и железнодорожным транспор-
том. Причем налив ведется в круглогодичном 
режиме, одновременно из нескольких точек 
– где-то автоматически, где-то вручную. Ра-
бота динамичная, напряженная. Здесь важна 
правильная организация процесса и грамот-
ное распределение рабочих ресурсов.

– Вы руководите структурным подраз-
делением около двух лет. Что удалось за 
этот период?

– Самое главное – собрать команду еди-
номышленников и усовершенствовать си-
стему документооборота. Как руководитель 
стараюсь развиваться профессионально, мо-
тивирую сотрудников личным примером. Со-
вместно участвуем в социально-культурной 
жизни коллектива. Вновь приходящих, моло-
дых сотрудников стараемся направить в нуж-
ное русло. Многие люди это понимают и на-
чинают развиваться – в спорте, науке, моло-
дежных движениях.

 

Ринат МУРТАЗАЕВ, начальник производства
 – Как начинался Ваш трудовой путь на 

производстве?
 – В декабре 2015 года директор завода 

Василий Викторович Бедин и на тот момент 
главный инженер завода Олег Владимирович 
Танаянц предложили новый для меня фронт 
работы и руководящую должность – началь-
ника производства. Со своими сложностями 

как по управлению персоналом, так и по вза-
имодействию с другими подразделениями 
ПАО «Газпром». Предстояло повысить уро-
вень знаний и развить необходимые компе-
тенции. Я согласился.

– Роль производства в хозяйственной де-
ятельности предприятия? 

– Скажу кратко: от ежедневной совмест-
ной работы нашего производства с произ-
водственно-диспетчерской службой и ком-
мерческо-договорным отделом, по отгрузке 
товарной продукции, зависит цикл ее произ-
водства на заводе.

– Сегодня коллектив производства – это 
385 работников. По какому принципу стро-
ятся отношения с подчиненными? 

– Сложно сказать однозначно, универсаль-
ной формулы выстраивания отношений нет, 
но общие моменты имеются - это и мотиви-
рование на результат, и взаимное корректное 
отношение, и информирование всех участни-
ков процесса о производственно-хозяйствен-
ной жизни предприятия и т. д.

– Быть руководителем сложно? 
 – Непросто. Важными качествами считаю 

крепкую базу профессиональных знаний, от-
ветственность, внимательность, стремление 
к самообучению и совершенствованию, ини-
циативность и упорство в достижении целей. 
Люди в коллективе разные, важно найти под-
ход к каждому, чтобы обеспечить необходи-
мый результат – безопасную эксплуатацию 
оборудования для выполнения планов по 
выработке и отгрузке товарной продукции.

За эти годы мы многого добились. Увеличили 
производительность установки грануляции се-
ры «Энерсал», модернизировали пункт налива 
светлых нефтепродуктов (У514), заменили часть 
импортного оборудования на отечественное.

В общественной жизни коллектив – по-
стоянный участник различных научно-тех-
нических конференций, многократный при-
зер интеллектуальных конкурсов «Что? Где? 
Когда?», «Эрудит», отдельных дисциплин за-
водской спартакиады, а в 2022 году стал об-
ладателем кубка КВН АГПЗ.

Считаю, что мне как руководителю удалось 
сплотить коллектив и повысить авторитет как 
работников, так и производства в целом.

– Что еще хотелось бы изменить, усо-
вершенствовать, достигнуть? 

– В ближайшей перспективе мы продол-
жим реконструкцию установки «Энерсал», 
запланировано строительство новой установ-
ки грануляции серы, модернизация эстакад 
налива жидкой серы и многое другое.

– Что бы Вы пожелали коллективу 
в юбилейный для производства год?

– Уважаемые коллеги! От души поздравляю 
коллектив с юбилейной, 25-й годовщиной со 
дня образования. На сегодняшний день наша 
команда выполняет задачи по обеспечению рос-
сийских и зарубежных потребителей продук-
цией Астраханского ГПЗ и выполняет эти за-
дачи отлично! В честь юбилея хочу пожелать 
нам всем крепкого здоровья, профессиональ-
ного роста, безаварийной работы, достижения 
новых высот и реализации всего задуманного.

Наталья ЩЕПАЛИНА 
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НАЧАЛЬНИКИ ПРОИЗВОДСТВ 
Гавриленко Евгений Леонидович,  
1997–1999 гг.
Лаврентьев Владимир Леонидович, 
1999–2006 гг.
Танаянц Олег Владимирович,  
2006–2008 гг.
Тарасенко Николай Владимирович,  
2008–2011 гг.
Петров Сергей Александрович,  
2011–2012 гг.
Шардыко Виктор Владимирович,  
2012–2013 гг.
Сухорев Игорь Геннадьевич,  
2013–2015 гг.
Муртазаев Ринат Ришадович,  
с 2015 г. и по настоящее время.
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ДЕНЬ ДОМАШНИХ ЖИВОТНЫХ
30 ноября отмечается Всемирный день домашних животных. В России праздник получил признание в 2000 году по инициативе Международного фонда защиты животных. Во многих семьях 
домашние питомцы считаются полноправными обитателями. Эту страницу посвящаем тем, кто наравне с близкими и родными встречает газовиков с работы. Предлагаем познакомиться 
с рассказами коллег о необычных друзьях человека.
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НЕОБЫЧНЫЕ ПРАЗДНИКИ

Алексей Чернюк, оператор технологических 
установок Астраханского 
газоперерабатывающего завода

Семья Алексея решила завести курочек 
в 2019 году. Долго выбирали породу, пере-
лопатили весь Интернет. Остановили вы-
бор на экзотической китайской шелковой. 
Из Волгограда привезли совсем маленьких 
цыплят. Тщательно выращивали. Построи-
ли просторный курятник. Сейчас уже под-
растает второе поколение. Исключительной 
особенностью этих кур является их опере-
ние, которое на ощупь напоминает шерсть 
животных. У них очень дружелюбный ха-
рактер. Подходишь к курятнику, а они уже 
толпятся у входа, выстраиваются в очередь, 
чтобы погладили. Вот пока не перегладишь 
всех, не уйдешь. Как показал опыт содержа-
ния этих кур, имеют они тонкую душевную 
натуру и, если что-то не так, то перестают 
нести яйца. Так что держат их как украше-
ние двора и домашних любимцев.

Владимир Крутов, слесарь-ремонтник цеха 
тепловодоснабжения и канализации 
Оренбургского гелиевого завода:

«В нашей семье любят животных: у нас в до-
ме живут два кота и собака. Завести енота бы-
ло мечтой моей жены, и в один прекрасный 
день к нашим питомцам присоединился енот 
Локки. Он приехал в Оренбург из солнечного 
Краснодара и стал настоящим жителем сте-
пей. Сейчас Локки полтора года. Животное 
довольно свободолюбивое и своенравное. 
Запреты он зачастую игнорирует и ведет се-
бя так, как ему вздумается. К примеру, ему 
не составляет труда справиться со шпинга-
летом и открыть дверь своего вольера. Если 
рядом не оказывается никого из нас, то ино-
гда это приводит к неожиданным последстви-
ям в виде выдернутых из стены розетки или 
выключателя. Еще Локки очень любит слад-
кое. Если угостить его орехами, виноградом 
или йогуртом, можно сразу попасть в список 
друзей и сделать совместное фото».

Екатерина Киримова, инженер по подготовке 
кадров Завода по подготовке конденсата к 
транспорту

Африканский еж по имени Чижуня появил-
ся в семье Киримовых полтора года назад. 
Несмотря на свой «колючий» внешний вид, 
ежик сразу стал любимчиком в доме и ока-
зался очень милым животным. За ним ста-
раются ухаживать все члены семьи. Питает-
ся Чижуня исключительно сухим кошачьим 
кормом. А сушеных насекомых исключил 
из своего рациона, хотя многие утвержда-
ют, что червячки и тараканы являются лю-
бимым лакомством африканских ежей. Лю-
бимое занятие Чижуни – бегать в колесе. 
Этим он готов заниматься хоть весь день. 
Спит питомец в домике из шерсти, причем 
ежик Киримовых оказался очень смышле-
ным, чтобы не выходить из своего «убежи-
ща» за кормом, он прогрыз небольшое окош-
ко и теперь может питаться, что называет-
ся, не вставая с постели.

Марина Парамонова, оператор электронно-
вычислительных и вычислительных машин 
Оренбургского ГПЗ

У Марины живет маленький Кроули – 
Lampropeltis polyzona, или, проще – молоч-
ная змея. Он добрый, нежный и веселый. 
Марина загорелась идеей завести домашне-
го питомца еще 2019 году. Но хотелось че-
го-то необычного. Рыбки, кошки, собаки есть 
у многих. Обратилась в питомник, где помог-
ли приобрести этого красавца. Кроули непри-
хотлив в уходе. Живет в закрытом террариу-
ме, откуда постоянно ищет выход. Молочная 
змея – прожорливая хищница. Для человека 
она не опасна. Марина потчует своего друга 
лучшим лакомством – мышами… А вот мо-
локо молочная змея не пьет. Она общитель-
на, но человека воспринимает скорее как «те-
плое дерево». Кроули очень подвижен, поэ-
тому за три года сделать «на память» общую 
фотографию с любимым питомцем Марине 
так и не удалось.

Татьяна Уварова, секретарь руководителя 
Сургутского завода по стабилизации 
конденсата

В доме Татьяны пятнистый геккон Аня поя-
вилась год назад, была передана родственни-
ками. Ее родина – Индия, она обитает на ка-
менистых склонах невысоких гор. Это яще-
рица, о которой очень легко заботиться, и она 
радует хозяев своей фирменной улыбкой. Жи-
вет в террариуме, раз в несколько дней пита-
ется мадагаскарскими тараканами и червячка-
ми из зоомагазина. В случае опасности может 
пожертвовать хвостом, который потом отрас-
тает. Каждые 2–3 года Аня линяет и обретает 
новую шкурку. Перед этим событием на не-
сколько дней уединяется в своем домике, на-
полненном кокосовой стружкой. Аня охотно 
контактирует с людьми, идет на руки. Любит 
спать на шее у сына Татьяны – Алеши, хладно-
кровной ящерке там тепло и безопасно. Дру-
жит не только с детьми, но и с еще одним до-
машним питомцем – котом Баки. 

Любовь Липатникова, экономист 
по планированию Сосногорского 
газоперерабатывающего завода

Жизнь без домашних питомцев – это не про 
ее семью. В разные годы были у нее мелкие 
грызуны, палочники, богомолы, жил у нее 
и спасенный ястреб-перепелятник, питон, 
выхаживали летучих мышей. Сейчас у Лю-
бови живут два цвергпинчера, эублефар, ко-
лумбийский удав, есть два больших аквари-
ума с рыбками и черепахами. А в 2020 году 
в ее семье появился самый активный из всех 
животных – соболь Алиса. В квартире у пи-
томца большой вольер, в котором она про-
водит день, развлекаясь с игрушками, а ве-
чером бегает по квартире под обязательным 
присмотром. Еще Алиса очень любит гулять 
зимой в снежных сугробах. Зимний мех у со-
боля очень красивый, во время линек Алисе 
вычесывают шерсть, а потом делают соболи-
ные варежки. Соболь – это очень шустрое и 
довольно «громкое» животное.

Альберт Нургалиев, водитель автомобиля 6-го 
разряда Управления по транспортировке 
жидкого углеводорода

Два года назад семья Нургалиевых отправи-
лась в гости к друзьям в Краснодарский край, 
у которых жила взрослая шимпанзе вместе 
со своим детенышем. На тот момент дочери 
Альберта, Амелии, было два года, и она бы-
стро подружилась с маленькой обезьянкой.  
«За время, проведенное в гостях, мы поня-
ли, что дочка и малыш Вася привязались друг 
к другу. Друзья пошли навстречу и продали 
нам обезьянку. Амелия была на седьмом небе 
от счастья!» — вспоминает Альберт.  В этом 
году в семье Нургалиевых появился еще один 
необычный питомец – коза по имени Мил-
ка. «В Ноябрьске я работаю вахтовым мето-
дом, а живу с семьей под Уфой. К нам в го-
сти постоянно приходят соседские ребятиш-
ки. Вася и Милка очень игривые, понимают 
и чувствуют детей, их доброту и ласку», – 
делится Альберт. 

Наталья Набиева, архивариус службы 
по эксплуатации зданий и сооружений 
администрации

В семье Натальи улитка ахатина появилась бла-
годаря Интернету. В Глобальной сети они на-
шли заводчика брюхоногого моллюска. «При-
шли к нему домой, а там вся комната заставле-
на ящиками с улитками: от пола и до потолка. 
Нам показали штук десять ахатин. Дочка Ли-
завета брала их на руки. Тех, которые сразу 
вылезли и стали изучать ее ладони, мы и взя-
ли», – рассказывает Наталья. Лизавета назвала 
своих новых друзей – Улизень и Лидия. Сейчас 
им 1 год. Ахатинам необходим качественный 
уход – одно из главных требований к их содер-
жанию – наличие правильно оборудованного 
домика с оптимальной температурой. Неподхо-
дящий климатический режим приведет к уси-
ленному метаболизму и спячке. Дочь Натальи 
заботится о них самостоятельно, кормит улиток 
кабачками, салатом, огурцами и добавляет мел. 
Также купает под слабой струей теплой воды.
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ФАКЕЛ НАШИХ СЕРДЕЦ
В Уфе закончился зональный тур IX корпоративного фестиваля «Факел» (северная зона) самодеятельных творческих коллективов и исполнителей дочерних обществ и организаций ПАО «Газпром».

Делегации из 17 дочерних обществ предста-
вили на строгий суд жюри 128 номеров. В те-
чение трех конкурсных дней артисты дока-
зывали свое мастерство в фольклоре, вокаль-
ном, хореографическом, инструментальном, 
эстрадно-цирковом и оригинальном жанрах.

Команда «Газпром переработки» привезла 
в столицу Республики Башкортостана десять 
вокальных и хореографических номеров. Все 
дни на «Факеле» участники делегации репети-
ровали, выступали, поддерживали друг дру-
га, готовились к гала-концерту.

Самой юной участнице нашей команды 
Марии Сарамуд недавно исполнилось 8 лет, 
она выступила в номинации «Хореография 
эстрадная (соло)» с номером «Механизм». 
Для Маши это второй выход на такую боль-
шую сцену и первый перед зрителями «Фа-
кела». Тем значимей было для нее получить 

диплом второй степени, а значит, и путевку 
на финал фестиваля. 

Право отправиться покорять сцену в Со-
чи заслужили и другие артисты «Газпром  
переработки». Среди них есть и очень опыт-
ные. Звание лауреата первой степени в номи-
нации «Вокал джазовый (ансамбль)» получил 
мужской вокальный ансамбль «М-Квартет». 
Виталий Рыжков, Кирилл Некрасов, Евгений 
Бадардинов и Николай Шевченко – работни-
ки Оренбургского ГПЗ – выступили с песней 
Somebody to love из репертуара группы Queen. 
Члены жюри высоко оценили уровень их ис-
полнительского мастерства.

В номинации «Вокал джазовый (соло)» 
второе место занял Олег Кудрявцев. В леген-
дарную песню Mack the knife он вложил весь 
свой талант, публика встречала артиста очень 
доброжелательно.

Дипломом второй степени были отмечены 
Маргарита Гукасова с «Песней о далекой Ро-
дине» и Диана Егоян с композицией Walking 
out в номинации «Вокал эстрадный (соло)» 
в разных возрастных категориях. 

Также на церемонии награждения на-
звали финалистов конкурса «Юный ху-
дожник», который в этом году был по-
священ 30-летию со дня образования 
ПАО «Газпром». В финал вышли по одно-
му участнику от каждого дочернего обще-
ства. От нашего предприятия было пред-
ставлено пять детских рисунков, победи-
телем стала работа Валентины Кушаевой 
(Астраханский ГПЗ).

Финал IX корпоративного фестиваля «Фа-
кел» ПАО «Газпром» пройдет в мае 2023 го-
да. В нем примут участие лауреаты I и II сте-
пеней южной и северной зон.  

НАШИ МЕРОПРИЯТИЯ
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Маргарита Гукасова

Маргарита Воробьева

Мария Сарамуд

Эльвира АкдавлетоваЭлина АхмедоваМужская вокальная группа «М-Квартет» Оренбургского ГПЗ

Олег Кудрявцев

Дуэт «1 + 1» – лауреат III степениДуэт ANNA – лауреаты III степени

Диана Егоян
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БРОНЗА — НАША!
Сборная «Газпром переработки» стала 
бронзовым призером корпоративного турнира 
«Кубок вызова» по хоккею с шайбой, который 
прошел в Оренбурге с 3 по 6 ноября.

В соревнованиях приняли участие девять ко-
манд предприятий и партнеров Группы ком-
паний ПАО «Газпром». 

За нашу сборную выступили сотрудники 
Оренбургского газоперерабатывающего заво-
да, Сургутского завода по стабилизации кон-
денсата, Новоуренгойского завода по подго-
товке конденсата к транспорту и администра-
ции компании из Санкт-Петербурга.

Турнир проходил по круговой схеме. Одер-
жав на групповом этапе победы над коман-
дами «Газпромнефть-Оренбург» и «Газпром 
трансгаз Уфа» – 4:1 и 5:4 соответственно, 
сборная «Газпром переработки» вышла в по-
луфинал. А в матче с представителями ком-
пании «Газпром добыча Уренгой» уступила 
со счетом 1:4.

В борьбе за третье место «Газпром  
переработка» провела второй матч  

с «Газпромнефтью-Оренбург», вышедшей 
в полуфинал по числу набранных очков на 
групповом этапе. И снова победа – 4:3. Ко-
манда «Газпром переработки» закрепилась 
на третьем месте турнирной таблицы. В фи-
нальном матче скрестили клюшки коман-

ды «Газпром добыча Уренгой» и «Газпром  
добыча Оренбург». Победу праздновали урен-
гойские газодобытчики.

Владимир СЕРГЕЕВ
Фото Евгения БУЛГАКОВА 

ДРУЖБА «ГАЗПРОМ ПЕРЕРАБОТКИ» И «ЗЕНИТА» 
В этом году «Газпром переработка» стала спонсором действующих чемпионов России по футболу, петербургской команды «Зенит». 

Финансовая поддержка, оказываемая нашей 
компанией, переросла в надежное партнер-

ство спорта и бизнеса. Так представители си-
не-бело-голубого клуба стали частыми гостя-
ми на проводимых «Газпром переработкой» 
мероприятиях и благотворительных акциях. 

Например, воспитанники Спортивного 
олимпийского комитета смогли бесплатно по-
сетить «Зенит Арену» и посмотреть вживую, 
а не на экране телевизора, как играет люби-
мая команда. Ребята получили море положи-
тельных эмоций и даже записали веселое ви-
део с благодарностью компании.

 «Зенит» поддержал фестиваль «День дет-
ского экологического кино России», орга-
низатором которого выступила «Газпром  
переработка». На мероприятии состоялась 
встреча юных режиссеров с Дмитрием Рад-
ченко, нападающим сборной СССР и России, 
легендой «Зенита», а также с талисманом фут-
больного клуба – петербургским львом. 

В конце октября дети работников адми-
нистрации «Газпром переработки» приня-
ли участие в зенитовской акции «Выведи 
футболиста на поле». Мальчики и девоч-
ки от 6 до 9 лет, одетые в настоящую спор-
тивную экипировку, вышли на поле, держа 
за руку судей, игроков петербургского «Зе-
нита» и самарских «Крыльев советов». Так 
маленькие болельщики открыли групповой 
этап Кубка России по футболу на глазах у 
нескольких тысяч зрителей. 

Перед открытием матча для ребят провели 
экскурсию по «Газпром Арене», а в спортив-
ной зоне они смогли сфотографироваться с та-
лисманом команды, взять автографы и лично 
пообщаться с игроками футбольных клубов. 
После акции ребята присоединились к своим 
родителям смотреть матч, в открытии которо-
го они принимали участие. 
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УЛИЧНЫЕ ИГРЫ В ПОДАРОК 
ДЛЯ «ВЕСНУШЕК» 
В Астрахани в детском саду «Веснушки» 
открылась спортивно-игровая площадка. 
Финансовую помощь в ее создании оказала 
компания «Газпром переработка». Для детей 
и педагогов это стало долгожданным событием. 

50 воспитанников «Веснушек» много времени 
проводят на открытом воздухе. Специальной 
оборудованной территории для этого не бы-
ло. Чтобы организовать пространство для под-
вижных игр, в саду провели подготовительные 

работы и застелили безопасное влагостойкое 
покрытие. В день торжественного открытия 
коллектив детского сада приготовил настоя-
щий праздник для гостей мероприятия. Пло-
щадку украсили разноцветные шары и ленты, 
а малышей встречал веселый и забавный пер-
сонаж – девочка с веснушками. Дети быстро 
и с удовольствием освоили новое комфортное 
пространство. Вместе с «Веснушкой» прове-
ли гимнастику и первые «Веселые старты».

«Открытие площадки – настоящий празд-
ник. Теперь у нас созданы условия для пол-
ноценного физического и эмоционального 
развития воспитанников. Здесь будут прохо-
дить утренние зарядки, спортивные празд-
ники, подвижные игры и театрализованные 
представления, – отметила заведующая дет-
ским садом Зульфия Васецкая. –  От всей ду-
ши педагогический коллектив и родители бла-
годарят компанию за оказанную помощь!».

Наталья ЩЕПАЛИНА 

ГЕОГРАФИЯ ОБЪЕДИНЯЕТ 
В начале октября более 100 работников 
компании «Газпром переработка» приняли 
участие в акции «Географический диктант», 
организованной Русским географическим 
обществом.

Международная просветительская акция «Ге-
ографический диктант» проводится с 2015 го-
да по инициативе Президента Российской Фе-
дерации Владимира Путина.

Очные и дистанционные площадки от пред-
приятия были открыты в Санкт-Петербур-
ге, Оренбурге, Новом Уренгое, Сосногорске, 
Астрахани, Ноябрьске и Сургуте.

Участники акции ответили на 40 вопросов 
теста о географии, истории России, этногра-
фии и народных промыслах. Задания в видео-
формате озвучивали певица Валерия, актеры 
Максим Аверин и Стивен Сигал, а также го-
лосовой помощник «Яндекса» Алиса. 

В состав заданий нынешнего года вошли 
вопросы непрофессиональных авторов, при-
сланные на конкурс «Напиши свой вопрос 
для Географического диктанта» в рамках Го-
да культурного наследия народов России. Эти 

вопросы связаны с живописью, музыкой, ли-
тературой и народным творчеством. 

 «Я получил колоссальное удовольствие 
и воспринял участие в акции как повод про-
верить и расширить свои знания. Некоторые 
вопросы диктанта вызвали желание расска-
зать о том, что узнал, близким и друзьям», 
– поделился грузчик участка материаль-
но-технического снабжения и комплектации  
Сосногорского ГПЗ Антон Гуменюк. 

Все участники получили свидетельства 
Русского географического общества.

 Влада КОНЬКО 
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ТЯЖЕЛО В УЧЕНИИ, ЛЕГКО В БОЮ

В филиалах компании «Газпром переработка» 
прошли комплексные учения.

На Заводе по подготовке конденсата к транс-
порту учения прошли с привлечением эксперт-
ной комиссии. По сценарию сигнал аварийно-
го оповещения сработал на нефтеперекачи-
вающей станции ЗПКТ. На НПС немедленно 
выехали пожарные расчеты, медики и другие 
службы. Как выяснилось, произошло разру-
шение резервуара и разлив нефти, при этом 
пострадали 5 человек. Аварийные службы 
должны ликвидировать последствия аварии 
в кратчайшие сроки, показав свои профессио-
нальные навыки.

Комплексные учения по ликвидации чрез-
вычайных происшествий на НПС в этом го-
ду проводятся уже во второй раз. В меропри-
ятии приняли участие около 100 работников 
завода. Кроме этого, за действиями специа-
листов наблюдали члены экспертной комис-
сии. В нее вошли представители федеральных 
органов власти, Росприроднадзора, админи-
страции Пуровского района, сотрудники МЧС 
и наблюдатели от предприятий ТЭК.

 Подобные мероприятия состоялись и на 
Сосногорском ГПЗ. Здесь прошла плановая 
учебная тренировка по отработке действий 
работников при эвакуации людей из здания. 

 По легенде тревога произошла в результа-
те срабатывания дымового пожарного извеща-
теля в подсобном помещении заводоуправле-
ния. В ходе учебной тренировки оценивались 
скорость эвакуации работников, правильность 
выбранного маршрута согласно плану и об-
щее состояние путей эвакуации.

 С о гл а с н о  э кс п е р т н о й  о ц е н ке ,  
комплексные учения в филиалах «Газпром  
переработки» прошли успешно, все постав-
ленные цели были достигнуты. 

Сборная «Газпром переработки»

Участники акции в Оренбурге


